
 

 
 
Protokoll der Sitzung des Seniorenbeirates am 24.11.2016 
 
Teilnehmer: 
Herr Fromhein 
Herr Dörling 
Herr Haese 
Frau Pallas 
Gäste Herr Staak und Herr Golz vom Seniorenbeirat Uetersen 
           Herr Selk vom Sozialverband 
  

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
        Sitzungsbeginn 15:00 Uhr 
      Sitzungsleitung: Ralf Fromhein 
  
     Der Vorsitzende Herr Fromhein eröffnet die Sitzung. 
  

2. Feststellung der Tagesordnung 
Die mit der Einladung verschickte Tagesordnung wird angenommen.  
   
3. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Seniorenbeiratssitzung 
    vom 15.09..2016. 
   Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
4. Seniorenfragestunde 
     Herr Selk berichtet: 

Senioren können wegen fehlender Verkehrsanbindung 
schlecht zum Rathaus Tornesch gelangen. 
  
 An  der Rechtsabbiegerspur Esingerstr. - Tunnel ist die Ampelphase für Fußgänger zu       
kurz. 

 
Durch den zu hohen Kantstein an der AWO (Tunnelampel) ist es zu Stürzen 
gekommen. 
 

 Es mangelt an Sitzgelegenheiten .z.B. an der Eisdiele. 
  
 Tornescher Bürger Frau Nordbeck und Herr Muschlien sprechen folgende 
 Punkte an: 
 1. Im Neubaugebiet Schilfweg wird die 30  Zone nicht eingehalten. 
 2.Situation Fahrstuhl am Bahnhof. 
 3.Fahrradwege, Bürgersteige  und Verunreinigung durch Hunde. 
 
 Der Vorsitzende Herr Fromhein gibt hierzu einige Erläuterungen ab. 
 



 

 
5. Anträge von Mitgliedern des Seniorenbeirates 
Hierzu gibt es keine Anträge. 
 
6. Berichte aus den Ausschüssen.  
    Herr Haese berichtet: 
    2016 findet der Weihnachtsmarkt wie gewohnt statt. 
    2017 soll über die Fortsetzung des Weihnachtsmarktes entschieden werden. 
  
 Herr Fromhein berichtet: 
 Bauausschuss: das Tornescher Rathaus soll notdürftig renoviert werden. 
 
 Aus dem Kreisseniorenbeirat Pinneberg: 
 Schließung von Pflegeheimen. 
 
7.  Drittes Bahngleis 

Das dritte Bahngleis ist abgelehnt worden. 
 
8. Verkehrsentwicklungsplan 
Herr Fromhein berichtet  über die K 22. 
Die benötigten Flächen sind nicht  Verkäuflich. (Lt. Herrn Krüger IG Südtangente 
entgegen Bürgermeister Krügel in der Presse) 
 
  9.Verschiedenes  

   

Es gibt keine Punkte unter Verschiedenes 
 
Herr Fromhein schließt die Sitzung um 16.30 Uhr 
 
Für das Protokoll Siegrid Pallas 


